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                                    ПОСТАНОВЛЕНИЕ № 2/1
                             «Об очередной антинародной инициативе 
                                    премьер-министра Медведева Д.А.»

         Премьер-министр Дмитрий Медведев 11 сентября подписал поручение, 
которое  в  рамках  «регуляторной  гильотины»  с  1  января  2020  года 
прекращает действие  законов, принятых еще во времена СССР и РСФСР. По 
словам  премьера,  в  России  нужно  отменить  действия  тех  актов, 
которые препятствуют  развитию  экономики. Среди  утративших  силу 
документов одним из первых значится декрет от 1917 года о восьмичасовом 
рабочем дне.
      Теперь заявляют, что 8-часовой рабочий день, введенный на 5-й день 
Советской  власти,  мешает  бизнесу, препятствует  развитию 
экономики. Нынешним властям,  как  плохому танцору,  всё  что-то  мешает. 
Они проедают и проматывают советский задел в целях личного обогащения, 
а остатки советских гарантий в области труда, в т.ч. 8-часовой рабочий день, 
мешают  более  бесконтрольной  и  ничем  не  ограниченной  эксплуатации. 
Господа  обнаглели.  Им неймется.  Это  очередной  обман народа.  Никакого 
развития экономики нет и в помине. Народ видит, что идёт разворовывание 
страны, растаскивание по своим карманам. Правящая верхушка превратила 
страну  в  «банановую  республику»,  распродающую  по  бросовым  ценам 
невосполнимые природные ресурсы: нефть, газ, алмазы, уголь и пр. При этом 
народу России от продажи ресурсов не достается ничего. Но им и этого мало, 
надо чтобы трудящиеся вкалывали от зари до зари за гроши и ни о чём не 
думали, им надо превратить людей в рабочее быдло. Но 70 лет Советской 
власти,  при  которой  отсталая  аграрная  страна  с  сохой  превратилась  в 
супердержаву  с  атомной  бомбой  и  освоением  космоса,  не  забыть  и  не 
вычеркнуть из истории. Это неподвластно вам, неогоспода медведевы и иже 
с вами. Вот это было настоящее РАЗВИТИЕ!
      В многовековой борьбе за 8-часовой рабочий день трудящиеся всего мира 
проливали  свою  кровь,  отдавали  свои  жизни.  Кто  такой  Медведев  и 
правительство, чтобы перечеркнуть многовековые чаяния народов мира?
      Отмена 8-часового рабочего дня есть нарушение ст. 55 Конституции РФ. 
Правительство РФ во главе с Медведевым руководствуется в своей работе 
интересами бизнеса, а не интересами трудящихся и соблюдением основного 
закона  страны  –  Конституции  РФ.  Имеют  ли  они  после  этого  моральное 



право требовать соблюдения законов от народа РФ? Народ делят на господ и 
бесправных рабов. Это нагнетает социальную рознь в гражданском обществе 
и ведет к гражданской войне в России. Вполне возможно, что именно это и 
есть настоящая цель Медведева и правительства РФ.

    Исходя из вышеизложенного Тюменский областной общественный
Совет народных депутатов I-го созыва ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Потребовать  от  правительства  РФ  во  главе  с  Медведевым  Д.А. 
сохранить  8-часовой  рабочий  день  как  великое  историческое 
достижение трудящихся мира в многовековой борьбе за свои права.

2. Правительству  РФ  во  главе  с  Медведевым  Д.А.  отказаться  от 
намерений  отменить  все  действующие  на  сегодняшний  момент 
нормативные  документы  советского  периода  с  целью  обеспечения 
стабильности гражданского общества в России.

3. Потребовать от Президента РФ и депутатов  Государственной Думы 
РФ пресечь все посягательства на отмену 8-часового  рабочего  дня,  а 
также  отмену  всех   действующих   на  сегодняшний  момент 
нормативных   документов  советского  периода  с  целью обеспечения 
стабильности гражданского общества в России.

4. Потребовать  от  Конституционного  Суда  РФ  вынести  решение  о 
незаконности отмены 8-часового  рабочего  дня, о нарушении ст. 55 
Конституции РФ.

Председатель Тюменского областного 
общественного  Совета  народных 
депутатов I-го созыва                                                              М.В. Осинцев

От экспертного Совета старейшин
Тюменского областного 
общественного  Совета  народных 
депутатов I-го созыва                                                             М.М. Утабаев 



Тюменский областной общественный
Совет народных депутатов I-го созыва

625002, г. Тюмень, ул. 25-го Октября, 46/2
_____________________________________________________________________________

22 сентября 2019 г.                                                                                                    г. Тюмень

    
ПОСТАНОВЛЕНИЕ № 2/2

«О возврате советских сроков выхода на пенсию»

Конституционный  Суд  России  признал  2  апреля  2019г.  законным 
повышение  возраста  выхода  на  пенсию,  предложенного  правительством 
Медведева  и  одобренного  Госдумой,  Советом  Федерации  и  Президентом 
России. Несмотря на то, что депутаты оппозиционных партий указывали в 
обращении  в  Конституционный  Суд  на  грубое  нарушение  п.  2  ст.  55 
Конституции РФ, согласно которой «В Российской Федерации не  должны 
издаваться законы, отменяющие или умаляющие права и свободы человека и 
гражданина». 

Однако  судьи  Конституционного  Суда  не  посмели  усмотреть  явное 
нарушение, что показывает их «независимость» и «компетенцию». Видимо, 
им не дано понять, что означает выражение «не должны издаваться законы, 
отменяющие или умаляющие права и свободы человека и гражданина».

Решить пенсионную проблему можно было не прибегая к увеличению 
возраста  выхода  на  пенсию,  сократив  расходы  на  управление  страной.  В 
СССР  на  управление  страной  расходовалось  2%  бюджета  страны.  В 
современной России – более 13 процентов её бюджета, то есть 1 триллион 
950  миллиардов  рублей.  Преступно  затратное,  чудовищно  неэффективное 
управление  страной  российским  правительством  привело  к  огромному 
расслоению  населения.  Создана  крайне  несправедливая  по  своей  сути 
социально-экономическая  система.  Социальное  расслоение  общества 
достигло  гигантских  размеров  и  продолжает  увеличиваться.  Жирующие 
олигархи  и  чиновники  –  с  одной  стороны  и  миллионы  нищенствующего 
населения – с другой стороны. 

Согласно  п.  3  ст.  55  Конституции  РФ  права  и  свободы  человека  и 
гражданина могут быть ограничены федеральным законом только в той мере, 
в  какой  это  необходимо  в  целях  защиты  основ  конституционного  строя, 
нравственности,  здоровья,  прав  и  законных  интересов  других  лиц, 
обеспечения обороны страны и безопасности государства. 

Представляется безнравственным, когда чиновники и депутаты в ущерб 
законным интересам других граждан назначают себе зарплаты в десятки и 
сотни МРОТ.

В соответствии с п. 3 ст. 55 Конституции РФ целесообразно ограничить 
зарплаты  чиновников  и  депутатов  средней  зарплатой  по  стране  или 



территории,  в  руководящих  органах  которых  они  представляют  интересы 
населения.  Депутаты  должны  работать  в  выборных  органах  на 
освобожденной  основе.  При  этом  и  у  них  появится  личная 
заинтересованность  в  ограничении  роста  цен  и  в  увеличении  средней 
заработной платы и доходов населения на соответствующей территории. 

Ограничение расходов на управление Российской федерацией на 2 % 
бюджета страны даст экономию 1 триллион 650 миллиардов рублей в год. 
Во-первых, это приведет к сокращению армии чиновников и уменьшению их 
зарплат.  Во-вторых,  эти  сэкономленные  средства  можно  направить  на 
решение пенсионных проблем и на операционное лечение детей, не собирая 
деньги по крохам с нищего населения.

Министр  труда  М.  Топилин  заявил,  что  для  увеличения  всем 
пенсионерам ежемесячной пенсии на 1000 рублей необходимо 3 триллиона 
рублей  на  6  лет.  Если  высвободившиеся  от  сокращения  зарплат  и 
численности чиновников 1 триллион 650 миллиардов рублей направить на 
увеличении  пенсий,  то  размер  ежемесячной  пенсии  увеличится  на  3000 
рублей без повышения возраста выхода на пенсию.

Исходя из вышеизложенного Тюменский областной общественный
Совет народных депутатов I-го созыва ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1.  Потребовать  от  Правительства  РФ,  Федерального  Собрания  РФ, 
Президента РФ, Конституционного Суда РФ соблюсти ст. 55 Конституции 
РФ и вернуть россиянам советские сроки выхода на пенсию.

2.  Ограничить  зарплаты чиновникам и  депутатам в  размере  средней 
зарплаты по стране  или территории,  в  руководящих органах  которых они 
представляют интересы населения

Председатель Тюменского областного 
общественного  Совета  народных 
депутатов I-го созыва                                                              М.В. Осинцев

От экспертного Совета старейшин
Тюменского областного 
общественного  Совета  народных 
депутатов I-го созыва                                                             М.М. Утабаев 
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ПОСТАНОВЛЕНИЕ № 2/3
«О неотложных мерах улучшения деятельности

сферы жилищно-коммунального хозяйства»

На сегодняшний день проблемы жилищно-коммунального хозяйства в России 
- один из важнейших вопросов, поскольку именно эта сфера является показателем 
развитости как отдельного региона, так и страны в целом.

Основной  задачей  органов  государственной  власти  в  сфере  жилищно-
коммунального  хозяйства  должно  являться  повышение  качества  и  надежности 
жилищно-коммунальных услуг, 

Повышение финансовой нагрузки,  при сохранении ненадлежащего  качества 
предоставляемых  услуг,  закономерно  вызывают  у  людей  оправданную тревогу  за 
свое материальное состояние и социальную напряженность.

Более половины участников опросов населения страны называют состояние 
ЖКХ и качество коммунальных услуг "плохим" или "очень плохим". 
Наиболее острые проблемы ЖКХ связаны с непрозрачностью платежей за 

жилищные и коммунальные услуги, с высоким уровнем тарифов, предъявлением 

завышенных счетов за ЖКУ и низким качеством услуг. Особенно остро стоит 

проблема начислений за отопление, являющееся самой затратной статьей расходов.

Управляющие компании фактически перестали реагировать на предписания 

надзорных органов, просто оплачивают штрафы и продолжают кормиться за счет 

граждан. Стало массовым явлением подделка протоколов общих собраний 

собственников помещений. 

Лицензирование и уголовная ответственность за подделку протоколов не приносят 

эффекта, так как государственная жилищная инспекция не проявляет настойчивости 

в наведении порядка в сфере ЖКХ, а правоохранительные органы стремятся 

отказаться от расследования таких преступлений, как подделка протоколов общих 

собраний. 

Так, гражданка И. с сентября 2015 г. жалуется в Государственную жилищную 

инспекцию Тюменской области о ненадлежащем содержании многоквартирного 

дома № 20 по ул. Газовиков в г. Тюмени, требующего проведения текущего 

ремонта. Госжилинспекция несколько раз выдавала предписания управляющей 

организации ООО «УК по УЖФ «Заря» о выполнении работ по ремонту штукатурного 

окрасочного слоев стен и потолков лестничной клетки и коридоров общего 

пользования, назначала все новые и новые сроки. После личного приема у 



заместителя Генерального Прокурора РФ тюменка получила от Госжилинспекции 

письмо с новым сроком проведения текущего ремонта общего имущества дома 

03.08.2020г.!! За волокиту пока никто не понес наказания.

В области отсутствует административный механизм контроля за обоснованностью 

устанавливаемых тарифов за ЖКУ.

Так, недавнее исследование показало, в каких российских регионах в 2018 году 
больше всего платили за жилищно-коммунальные услуги. 

По итогам 2018 года наименьшая доля затрат на ЖКУ — в Дагестане (4,6% от 
семейного  бюджета,  или  2445  рублей  в  месяц).  Меньше  всего  в  абсолютном 
выражении на ЖКУ тратят в Республике Алтай — 2374 рубля в месяц.

Эксперты  отмечают,  что,  по  сравнению  с  2017  годом,  в  37  регионах  доля 
расходов на ЖКУ в структуре потребительских расходов снизилась. Больше всего в 
Ямало-Ненецком  автономном  округе  (минус  2,1%),  в  Чечне  (минус  1,8%),  в 
Ингушетии (минус 1,5%) и в Сахалинской области (минус 1,5%).

В  43  регионах  доля  трат  на  ЖКУ  увеличилась,  в  том  числе  в  Тюменской 
области. 

Самый  существенный  рост  произошел  в  Тюменской  области  (плюс  3%),  в 
Севастополе  (плюс  1,7%),  Рязанской  (плюс  1,7%),  Новгородской  (плюс  1,7%)  и 
Оренбургской областях (плюс 1,6%).

Доля  расходов  в  семье  на  ЖКУ  в  структуре  потребительских  расходов  в 
Тюменской области в 2018 году составила 12,1 процента.  По этому показателю мы 
занимаем в рейтинге 75 место из 83 регионов. Плата среднестатистической тюменской 
семьи  составляла  4313  рублей  за  ЖКУ в  месяц.  Рост  за  год  +  3%.  Наша  область 
занимает первое место в России по росту доли расходов за 2018 год с 3 процентами.

Принимая во внимание текущие темпы роста доходов населения, доля расходов 
на  услуги  ЖКХ в  Тюменской  области  по  итогам  2019  года  вряд  ли  существенно 
снизится.

Коммунальные платежи превратились в непомерно тяжелую финансовую нагрузку 
для населения,  ежегодное увеличение платы за коммунальные услуги, по мнению 
большинства потребителей, является неоправданно высоким.

Недовольство граждан, особенно слабо социально защищенных, вызывает рост цен 
на  услуги  ЖКХ  в  условиях  снижения  жизненного  уровня,  что  приводит  к 
увеличению объема их задолженности за ЖКУ.

Улучшить  положение  граждан,  обладающих  правом  на  меры  социальной 
поддержки,  наряду  с  обеспечением  своевременности  их  получения,  могло  бы 
изменение размера федерального стандарта максимально допустимой доли расходов 
граждан на оплату жилья и коммунальных услуг в совокупном семейном доходе с 
22 до 10 процентов.

С 2016 года финансирование работ по капитальному ремонту предусматривается в 
пределах  средств,  накопленных  за  счет  взносов  собственников  помещений,  и 
средств местных бюджетов



Сложной  для  понимания  граждан  стала  именно  обязанность  вносить  взносы  на 
капитальный  ремонт  жилого  дома  до  фактического  его  начала.  Здравый  смысл 
подсказывает  любому  гражданину,  что  с  существующим  темпом  инфляции, 
внесенные  им  за  30-40  лет  до  капремонта  денежные  средства  обесценятся.  И 
сделают ли капремонт через 30-40 лет? Будет ли надлежащий контроль за качеством 
капремонта и расходованием денег на него? 

Представляется,  что  целесообразней  производить  капитальный  ремонт 
многоквартирного  дома  за  счёт  введения  льготного  банковского  кредита  с 
последующим погашением его собственниками помещений в указанном доме.

Так,  по  результатам  проведенных  проверок  в  первые  годы  внедрения  системы 
капремонта  было  выявлено  в  Тюменской  области  нарушение:  строительный 
контроль  за  ходом  капитального  ремонта  осуществлялся  организациями,  не 
имеющими свидетельств на данный вид деятельности.

Надлежащего контроля за ходом капремонта, качеством его исполнения в области 
нет до настоящего времени. Тому свежий пример. В квартире гражданина В. в доме 
№ 4  по  ул.  Первомайской  г.  Заводоуковска  при  небрежном  капремонте  системы 
водоснабжения в июне 2019г. рабочие разбили унитаз и бачок к нему. Собственник 
квартиры был лишен комфортных условий проживания и вынужден был звонить по 
телефонам,  и  обивать  пороги  подрядчика,  городских  контролирующих  ЖКХ 
органов, областного фонда капремонта. После долгих мытарств новый унитаз ему 
установили только 17 сентября. 

Полагаем  крайне  необходимым  установление  повседневного  общественного 
жилищного  контроля,  что  позволит  повысить  прозрачность,  открытость  и 
эффективность  деятельности  органов  государственной  власти,  органов  местного 
самоуправления,  государственных и муниципальных организаций, иных органов и 
организаций, осуществляющих свою деятельность в жилищной сфере.

Исходя из вышеизложенного Тюменский областной общественный
Совет народных депутатов I-го созыва ПОСТАНОВЛЯЕТ:

Потребовать от Президента РФ, Правительства РФ, губернатора Тюменской области 

повысить ответственность руководителей надзорных и контролирующих 

государственных органов (прокуратуры и жилищной инспекции) за ненадлежащий 

контроль за устранением нарушений в сфере жилищно-коммунального хозяйства. 

Отменить сбор средств с населения на капитальный ремонт многоквартирных 

домов до его фактического проведения.

Признать недопустимым позволение органами власти Тюменской области 

устанавливать долю расходов в среднестатистической тюменской семье на ЖКУ в 

структуре потребительских расходов на уровне северных регионов России.



1. Потребовать от губернатора Тюменской области Моора А.В. остановить 
темпы роста тарифов на услуги ЖКХ, опережающие их рост в соседних регионах.
Потребовать от Правительства РФ изменение размера федерального стандарта 

максимально допустимой доли расходов граждан на оплату жилья и коммунальных 

услуг в совокупном семейном доходе с 22 до 10 процентов.

Потребовать от губернатора Тюменской области Моора А.В. повысить спрос с фонда 

капремонта за качество проведения капитального ремонта и эффективное 

расходование денежных средств на него, а также предоставить информацию об 

использовании денежных средств, которые собирались на капитальный ремонт.

Председатель Тюменского областного 
общественного  Совета  народных 
депутатов I-го созыва                                                              М.В. Осинцев

От экспертного Совета старейшин
Тюменского областного 
общественного  Совета  народных 
депутатов I-го созыва                                                             М.М. Утабаев 
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ПОСТАНОВЛЕНИЕ №2/4

«Об отмене «автономного» интернета»

14 декабря 2018 г. в Государственную Думу был внесен законопроект 
«Об автономном интернете»,  целью которого ставилось позволить властям 
изолировать  российский  сегмент  интернета  и  фильтровать  входящий 
интернет-трафик. Уже на первом этапе Счетная палата России выступила с 
жесткой  критикой  данной  инициативы  заявив,  что  «реализация 
законопроекта приведет к росту стоимости товаров и услуг на российском 
рынке».  В  условиях,  когда  цены  постоянно  растут  на  все  и  вся,  а 
большинство населения фактически находится за чертой бедности, допустить 
такое  было  просто  недопустимо.  Однако  16  апреля  2019  г.  после  ряда 
доработок этот закон был принят в окончательном третьем чтении и получил 
название  «О  внесении  изменений  в  Федеральный  закон  «О  связи»  и 
Федеральный  закон  «Об  информации,  информационных  технологиях  и  о 
защите  информации».   22  апреля  2019  г.  закон  был  одобрен  Советом 
Федерации. 1 мая 2019 г. президент подписал данный закон, который вступит 
в силу 1 ноября 2019 г.

Согласно  закону,  операторы  связи  обязаны  установить 
сертифицированное государством оборудование на точках обмена трафиком 
внутри страны и линиях связи, пересекающих границу РФ. Это позволит:
- централизованно управлять всеми ресурсами Рунета;
- производить обмен трафиком между операторами связи только через точки 
обмена,  внесённые  в  специальный  реестр,  порядок  включения  в  который 
будет определен правительством РФ;
- реализовать ограничение доступа к зарубежным интернет-ресурсам;

Данный  закон  направлен  в  первую  очередь  на  развитие  местных 
сервисов,  централизованное  хранение  и  обработку  данных  на  территории 
России. Всем российским IT-компаниям придется переходить на российские 
аналоги программного и аппаратного обеспечения. Стоимость их зачастую 
выше  аналогичных  устройств  иностранного  производства,  функционал 
значительно  отличается  от  привычного  и  сильно  ограничен  по 
возможностям,  качество  работы  программы  и  оборудование  российского 
производства  похвастаться  тоже  не  может.  Т.к.  интернет  необходим  во 
многих  сферах  деятельности,  все  действия  по  замене  оборудования  и 
программного  обеспечения  неизбежно  приведут  к  сбоям  в  работе  многих 



систем, таких как торговое оборудование, системы регистрации, банковские 
системы  и  т.д.  Еще  более  серьезные  проблемы  возникнут  у  владельцев 
программных  продуктов,  для  работы  которых  обязательно  нужны 
зарубежные серверы, а их в стране, по оценкам экспертов, более 90%.

Россия  на  текущий  момент  технически  совершенно  не  готова  к 
автономному  существованию  в  сети  Интернет,  большинство  серверов  и 
персональных  данных  находятся  на  зарубежных  ресурсах  и  их  перевод 
потребует много времени. К тому же финансовые ресурсы не запланированы 
в  достаточном  объеме,  а  бизнес  такие  инициативы  поддерживать  не 
планирует. Стоимость реализации данного проекта очень высока; в рамках 
программ «Цифровая экономика Российской Федерации» -  более 20 млрд. 
руб.  и  «Информационное  общество»  -  около 2  млрд.  руб.  На  реализацию 
закона  в  госбюджете  на  2019-2021  годы  уже  заложено  30,8  млрд.  руб., 
включая  20,8  млрд.  руб.  на  «закупку  IT-систем».  Часть  средств  на  его 
реализацию планируется брать в том числе из Пенсионного фонда РФ. При 
этом, все мы прекрасно знаем, что при реализации таких крупнофинансовых 
законопроектов  огромная  часть  денег  попросту  оседает  в  карманах 
чиновников различного уровня. Можно было бы потратить эти средства на 
существенно более важные для страны задачи.

Кроме  того,  по  оценке  Экспертного  совета  при  правительстве  РФ, 
затраты операторов связи составят 134 млрд. руб., что приведет к тому, что 
операторы  сотовой  связи  и  региональные  интернет-провайдеры  в  разы 
увеличат стоимость оплаты за свои услуги. 

Таким образом, реализация данного законопроекта целиком ложится на 
население  страны  и  нанесет  серьезный  удар  по  карманам  всех  слоев 
общества,  поскольку  интернет-технологии  стали  неотъемлемой  частью 
жизни каждого гражданина. 

Для  компаний,  где  интернет-коммуникации  обеспечивают  ключевые 
бизнес-процессы,  появляется  дополнительный  фактор  нестабильности: 
начнут  вылезать  ошибки  в  системах  контроля  трафика,  обрывы  сетевых 
соединений вследствие ошибочных блокировок и другие подобные эффекты.

При  реализации  данного  закона  население  страны  не  только 
фактически  отрезается  от  возможности  к  доступу  информации,  но  и 
позволяет  органам  власти  фильтровать  трафик,  блокируя  возможность  к 
выходу  на  многие  ресурсы,  таким  как  международные  информационные 
ресурсы, онлайн кинотеатры, интернет-магазины и т.д. 

Данный закон содержит много размытых формулировок, что позволяет 
их  различные  трактовки  и,  следовательно,  злоупотребления  различными 
чиновничьими и правоохранительными структурами. 

Кроме  того,  Роскомнадзор,  который  будет  следить  за  реализацией 
данного  закона,  получает  полную  возможность  контролировать 
использование  интернета  всеми  гражданами  России,  отслеживать  любую 
деятельность, которую любой человек ведет в сети и совершать блокировки. 
А создание национальной системы доменных имен, приведет к тому, что в 
стране  станет  возможно  посещение  только  сайтов  зарегистрированных  на 



территории РФ. Это приведет к тому, что у власти появится намного больше 
поводов для возбуждения на граждан страны уголовных дел за активность в 
сети. 

Отделение  от  глобального  интернета  неизбежно  повлияет  на  имидж 
страны,  и  повлечь  за  собой  ухудшение  инвестиционного  климата. 
Информационная изоляция приведет к технологическому отставанию. Бизнес 
многих  компаний  ориентирован  на  мировой  рынок  и,  конечно,  изоляция 
окажет  на  нем  самое  пагубное  влияние,  и  российский  сегмент  станет  не 
нужным  для  мирового  рынка,  что  пагубно  отразится  на  всех  сферах 
отечественной  экономики.  А  внутри  страны  приведет  к  увеличению 
себестоимости  услуг,  предоставляемыми  IT-компаниями.  Что  опять-таки 
скажется на карманах российских жителей.

Исходя из вышеизложенного Тюменский областной общественный
Совет народных депутатов I-го созыва ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Потребовать от Президента РФ Путина В.В. отменить закон №90-ФЗ 
от 1 мая 2019 г. «О внесении изменений в Федеральный закон «О связи» и 
Федеральный  закон  «Об  информации,  информационных  технологиях  и  о 
защите информации», как нарушающий ст. 29 Конституции РФ.

2.  Потребовать  от  Губернатора  Тюменской  области  Моора  А.В.  и 
Тюменской областной Думы выступить с законодательной инициативой по 
отмене  закона  №90-ФЗ  от  1  мая  2019  г.  «О  внесении  изменений  в 
Федеральный  закон  «О  связи»  и  Федеральный  закон  «Об  информации, 
информационных технологиях и о защите информации», как нарушающий 
ст. 29 Конституции РФ.

Председатель Тюменского областного 
общественного  Совета  народных 
депутатов I-го созыва                                                              М.В. Осинцев

От экспертного Совета старейшин
Тюменского областного 
общественного  Совета  народных 
депутатов I-го созыва                                                             М.М. Утабаев 
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ПОСТАНОВЛЕНИЕ № 2/5
«Об отмене взимания с населения дополнительной

платы за утилизацию твёрдых коммунальных отходов,
как повторную, уже уплаченную при покупке товара»

В этом году власти  произвели  так  называемую «мусорную реформу»,  которая 
всколыхнула население и вывела на улицу даже тех, кто обычно в протестных акциях  
не  принимал  участия.  Удорожание  платы  за  утилизацию  твердых  коммунальных 
отходов  для  тюменцев  значительно  увеличило  долю  расходов  на  жилищно-
коммунальные услуги в семейных бюджетах.

Мы утверждаем, что введенный тариф на утилизацию твердых коммунальных отходов 
является  повторной  платой  за  эту  коммунальную  услугу.  Согласно  установленным 
правилам в стране,  как в европейских странах,  за утилизацию товаров и их упаковку  
платят производители и импортеры товаров, если сами их не утилизируют. 

Нам  стало  известно,  что  Минприроды  России  предлагает  повысить  для 
производителей  и  импортеров  нормативы  по  утилизации  товаров  и  упаковки  до  100 
процентов. Сейчас они должны утилизировать от 5 до 35 процентов проданных товаров 
самостоятельно либо уплачивать экологический сбор.

 По этому поводу ведомство направило в правительство письмо с предложениями 
по совершенствованию механизма расширенной ответственности производителей.

Таким  образом  Минприроды  подтвердило,  что  за  утилизацию  твердых 
коммунальных отходов уже взимается плата с производителей и импортеров товаров, 
что в конечном счете оплачивается покупателями их товаров.

По  экспертной  оценке  межведомственной  рабочей  группы,  увеличение 
нормативов  утилизации  отходов  от  использования  товаров  позволит  преодолеть 
дефицит сырья для полной загрузки  мусороперерабатывающих предприятий,  а  также 
увеличить собираемость экологического сбора до 135,7 миллиарда рублей. Эта сумма 
экологического сбора будет поступать в бюджет ежегодно, если нормативы утилизации 
отходов  от  использования  товаров  будут  увеличены  до  100  процентов  и  обеспечена  
полная собираемость экосборов.

Минприроды  утверждает,  что  увеличение  нормативов  утилизации  до  100 
процентов  соответствует  европейскому  опыту,  где  плата  рассчитывается  исходя  из 
необходимости  полной  утилизации  этих  отходов,  а  государства  стимулируют  рост 
целевых объемов переработки. Так, в Германии целевой показатель составляет около 60 
процентов. Ведомством также предлагается стимулировать российских производителей 
и импортеров дополнительными льготами при использовании ими вторсырья. 

 При  этом  Минприроды  указывает,  что  за  счет  экологического  сбора  с 
товаропроизводителей  со  всей  продукции  в  европейских  странах  произошло 
увеличение цены продукции в пределах всего лишь на 0,25-1,5 процента.



В нашей стране, по мнению ведомства, за счет увеличения экологического сбора 
с товаропроизводителей и импортеров товаров «прямых предпосылок для увеличения 
потребительских  цен  не  имеется,  поскольку  европейские  ставки  утилизации 
значительно выше российских». 

Органы  власти  обязаны  добиваться  увеличения  собираемости  экологического 
сбора с производителей и импортеров товаров. 

Сумма  экосбора  может  существенно  возрасти  при  выявлении  всех 
производителей  и  импортеров  товаров,  уклоняющихся  от  выполнения  обязанности 
выполнять  нормативы  утилизации,  говорится  в  письме.  Так,  считает  ведомство,  при 
стопроцентном  нормативе  утилизации  только  с  импортеров  и  производителей 
электроники  можно получать  47  миллиардов  рублей  ежегодно,  бумажных изделий  и 
картона  -  22  миллиарда,  резины  и  шин  -  17,9  миллиарда,  стекла  -  14,4  миллиарда 
рублей.

Целью реформы обращения с отходами является раздельный сбор коммунальных 
отходов, как более экологичный и менее затратный способ утилизации коммунальных 
отходов,  а  также максимальная переработка и возврат отходов товаров и упаковки в  
хозяйственный оборот. 

Региональный  оператор  по  обращению  с  твёрдыми  коммунальными  отходами 
должен  обеспечить  полный  цикл  обращения  с  ТКО,  включая  раздельный  сбор, 
транспортирование,  обработку,  обезвреживание,  захоронение.  Пищевые  отходы 
вывозить ежедневно и перерабатывать в почвогрунт для садоводов и огородников.

Расходы  регионального  оператора  должны  компенсироваться  за  счёт 
экологического сбора с производителей и импортеров товаров. 

Таким  образом,  утилизация  отходов  от  использования  товаров  должна 
производиться  за  счет  средств,  целевым  образом  уплачиваемых  производителями  и 
импортерами товаров в рамках  расширенной ответственности производителей, а не за 
счет дополнительной платы с населения.

Поскольку граждане при покупках всех видов товаров фактически оплачивают 
утилизацию  упаковки  и  самого  товара,  то  они  не  должны  повторно  платить 
региональному оператору по обращению с твердыми коммунальными отходами. Оплата 
за  утилизацию,  включённая  в  цену  товара,  наиболее  справедлива.  Потребитель 
участвует  в  оплате  утилизации  пропорционально  количеству  и  стоимости 
приобретённого и потреблённого товара.

Исходя из вышеизложенного, Тюменский областной общественный Совет народных 

депутатов 1-го созыва ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Потребовать  от  Президента  РФ  и  Правительства  РФ  повысить  для 
производителей  и  импортеров  нормативы  по  утилизации  товаров  и  упаковки  до  100 
процентов. 

2. Потребовать  от  Президента  РФ  и  Правительства  РФ,  губернаторов 
Тюменской области, Ханты-Мансийского автономного округа – Югры, Ямало-Ненецкого 
автономного  округа  отменить  взимание  с  населения  дополнительной  платы  за 
утилизацию  твёрдых  коммунальных  отходов,  как  повторную,  уже  уплаченную  при 
покупке товара.

Председатель Тюменского областного 
общественного  Совета  народных 



депутатов I-го созыва                                                              М.В. Осинцев

От экспертного Совета старейшин
Тюменского областного 
общественного  Совета  народных 
депутатов I-го созыва                                                             М.М. Утабаев



Тюменский областной общественный
Совет народных депутатов I-го созыва

625002, г. Тюмень, ул. 25-го Октября, 46/2
_____________________________________________________________________________

22 сентября 2019 г.                                                                                                    г. Тюмень

ПОСТАНОВЛЕНИЕ №2/6
«Остановить рост цен на телевидение»

С 1 сентября 2019 г. на территории Российской Федерации полностью 
было  отменено  аналоговое  телевизионное  вещание.  По  предварительным 
оценкам без доступа к телевидению, а, следовательно, к средствам массовой 
информации осталось около 1,2 млн. российских домохозяйств. Остальным 
жителям  пришлось  идти  на  серьезные  траты:  покупать  новые  дорогие 
телевизоры,  устанавливать  специальные  приставки,  стоимость  которых 
составляет  от 700 до 8000 руб.,  подключаться к кабельному или интернет 
телевидению.  Это  привело  к  созданию  определенного  напряжения  как  на 
рынке  предоставляемых  услуг,  так  и  среди  населения.  Многим  оказалось 
просто не по карману перейти на цифровое телевидение.

Федеральная программа перехода с аналогового на цифровой формат 
началась  почти  10  лет  назад.  В  период  с  2009  по  2017  год  на 
переоборудование сетей было потрачено 174 млрд. рублей, в том числе более 
97 млрд. из госказны. Непосредственно переходный период уже обошелся в 
более чем 50 млрд. руб.

При этом важным остается тот факт, что во многих регионах местные 
телеканалы  и  другие,  не  вошедшие  в  состав  мультиплексов,  продолжат 
аналоговое вещание.

В стране был сформирован пакет из 10 общероссийских федеральных 
телеканалов (первый мультиплекс), которые стали доступны для граждан на 
бесплатной основе в «цифре». Региональных каналов в нем не оказалось, в 
результате чего они потеряли в охвате аудитории. Компенсировать потери им 
предложили за счет включения в сетку вещания «Общественное телевидение 
России»  (ОТР),  который  входит  в  первый  мультиплекс  цифрового  ТВ. 
Сумма, которую должен был платить каждый регион, составляла около 25-35 
млн. рублей в год. По оценкам экспертов это может привести к тому, что в 
течение ближайших трех лет многие местные телеканалы попросту исчезнут. 
То  есть,  население  страны  лишится  возможности  получать  актуальную 
информацию о событиях в своем регионе.

Понимая потребность населения в телевидении многие компании уже 
объявили о  скором росте  оплаты за  услуги связи.  Уже довольно  значимо 
повысил цены провайдер «ЭР-Телеком» (работает под брендом «Дом.ру»). 
Провайдеры  «Билайн»,  МТС  и  «Мегафон»  уже  рассылают  населению 
информацию о том, что с нового года оплата их услуг возрастет до 200%. 



Также  о  росте  тарифов  на  интернет  и  телевидение  заявил  один  из 
крупнейших  провайдеров  «Ростелеком».  О  постепенном  повышении  цен 
говорит другой оператор «Триколор ТВ», который осуществляет вещание на 
многие  удаленные  регионы  страны  и  фактически  является 
безальтернативным.

Когда тарифы растут, тем более так существенно, это бьет по карману 
каждого гражданина. Нужно помнить, что эта плата является постоянной и 
люди вынуждены закладывать данную оплату в свои семейные бюджеты. А в 
ситуации,  когда  реальные  доходы  населения  падают,  растет  число 
безработных и увеличиваются цены на продукты питания и товары первой 
необходимости  –  такая  инициатива  выглядит  как  серьезная  попытка  еще 
больше ограбить население страны.

Исходя из вышеизложенного Тюменский областной общественный
Совет народных депутатов I-го созыва ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1.  Потребовать  от  президента  РФ,  депутатов  Государственной Думы 
сделать  цифровое  телевидение  на  территории  Российской  Федерации 
бесплатным.

2.  Потребовать  от  президента  РФ  на  законодательном  уровне 
заморозить рост тарифов на услуги связи, интернет и цифровое телевидение.

3.  Потребовать  от  правительства  Российской  Федерации  перевести 
региональные  телеканалы  на  цифровое  вещание  за  счет  средств 
федерального бюджета.

Председатель Тюменского областного 
общественного  Совета  народных 
депутатов I-го созыва                                                              М.В. Осинцев

От экспертного Совета старейшин
Тюменского областного 
общественного  Совета  народных 
депутатов I-го созыва                                                             М.М. Утабаев 



Тюменский областной общественный
Совет народных депутатов I-го созыва

625002, г. Тюмень, ул. 25-го Октября, 46/2
_____________________________________________________________________________

22 сентября 2019 г.                                                                                                      г. Тюмень

ПОСТАНОВЛЕНИЕ №2/7
«О поддержке борьбы народных депутатов Народного собрания 

Кировской области против переименования 4-х улиц г. Слободского»

       Администрация г. Слободского Кировской области при поддержке руководства 
Вятской епархии и РПЦ решила провести переименование 4-х улиц города (ул. 
Ленина  –  в  Христорождественскую,  ул.  Свердлова  –  Пушкина,  ул.  Корта  –  ул. 
Н.Квакина,  ул.  Володарского –  Екатерининскую).  Это делается  для  того,  чтобы 
уничтожить     память  народа  о  Советской  власти,  а  также  отвлечь  внимание 
граждан  г.  Слободского  от  кризисных  процессов  социально-экономического 
развития  региона,  роста  банкротств  предприятий  и  ухудшения  уровня  жизни 
населения.
       Данная инициатива администрации г.  Слободского привела к разжиганию 
социальной розни, разделив людей на две враждующие группы. 
       Вопрос  о  переименовании  4-х  улиц  г.  Слободского  приобрёл  большой 
общественный резонанс и вышел за пределы области.
       Напоминаем,  что  улицы переименовывали  фашисты на  оккупированных 
территориях СССР в 1941 году и нацисты-бандеровцы на Украине в 2014-2016 г.г. 
В Тюмени также была не одна попытка переименования улиц, но активная часть 
горожан решительно пресекла такие инициативы и отстояла советские названия 
улиц.

Исходя из вышеизложенного Тюменский областной общественный
Совет народных депутатов I-го созыва ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Поддержать  борьбу  народных  депутатов  Народного  собрания  Кировской 
области против переименования 4-х улиц г. Слободского.

2. Направить  в  адрес  администрации  г.  Слободского  Кировской  области 
протест  против  переименования  4-х  улиц  и  выразить  солидарность  с 
жителями города,  выступающими за  сохранение  советских  названий  этих 
улиц.

Председатель Тюменского областного 
общественного  Совета  народных 
депутатов I-го созыва                                                       М.В. Осинцев

От экспертного Совета старейшин
Тюменского областного 
общественного  Совета  народных 
депутатов I-го созыва                                                        М.М. Утабаев



Тюменский областной общественный
Совет народных депутатов I-го созыва

625002, г. Тюмень, ул. 25-го Октября, 46/2
_____________________________________________________________________________

22 сентября 2019 г.                                                                                                      г. Тюмень

ПОСТАНОВЛЕНИЕ №2/8
«О солидарной поддержке Советских людей в ХМАО»

       В  августе  стало  известно  о  том,  что  в  г.  Нижневартовске  Ханты-
Мансийского автономного округа граждане СССР, объединившись в организацию 
Советских  людей,  установили,  что  Конституцию  СССР  1977  года  никто  не 
отменял, и она продолжает действовать.

Выполняя  обязанность гражданина СССР,  Советские  люди объявили себя 
живыми  и  приступили  к  конституционному  обустройству  территории,  пытаясь 
создать элементарные условия для восстановления Советской власти.

Однако  при  осуществлении  обустройства  пустующего  помещения  для 
Совета  Народных  Депутатов  г.  Нижневартовска,  они  были  объявлены 
экстремистской сектой, а более 20 человек задержаны.

Исходя из вышеизложенного Тюменский областной общественный
Совет народных депутатов I-го созыва ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1.  Считать  действия  объединения  Советских  граждан  законными  и 
соответствующими Конституции СССР.

2.  Предложить  губернатору  ХМАО  Комаровой  Н.В.  исполнить  решение 
ООН о признании правопреемственности СССР - России и исполнения ею законов 
СССР, в том числе на территории региона.

3.  Выразить  солидарность  справедливым  и  законным  действиям  граждан 
СССР  ХМАО  и  потребовать  от  губернатора,  прокуратуры,  Следственного 
Управления СК ХМАО освобождения задержанных и прекращения по отношению 
к ним следственных действий.

4. Предложить протестным силам России и организациям по восстановлению 
СССР  обратиться  с  аналогичными  протестами  в  административно-правовые 
органы ХМАО.

Председатель Тюменского областного 
общественного  Совета  народных 
депутатов I-го созыва                                                       М.В. Осинцев

От экспертного Совета старейшин
Тюменского областного 
общественного  Совета  народных 
депутатов I-го созыва                                                        М.М. Утабаев


